
Protokoll zum Bezirksjugendtag am 25.9.18 in Duisburg 
Beginn: 19:05 Uhr Ende: 20:00 Uhr 
 
Top 1 Begrüßung:  
Christoph Hendrichs begrüßt die anwesend Vereinsvertreter. 
Andy Lang ist krankheitsbedingt abwesend. 
 
Top 2 Genehmigung der Tagesordnung:  
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt 
 
Top 3 Genehmigung des Protokolls des BJT 2017:  
Das Protokoll des BJT 2017 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Top 4 Feststellung der Stimmberechtigten:  
Es sind 39 Stimmen anwesend  
 
Top 5 Wahl eines Protokollführers:  
Da keiner aus der Versammlung sich bereit erklärte, wurde einstimmig als Protokollführer gewählt. 
 
Top 6 Bericht der Bezirksjugendleitung:  
Christoph Hendrichs berichtet, dass die Meisterschaften und Turniere gut verlaufen sind. Positiv 
aufgefallen ist vor allem, dass in der U10, U13 und U15 eine Steigerung der Teilnehmer zu 
verzeichnen war.  In der U18 wurde jedoch weiterhin eine Abnahme der Teilnehmer festgestellt. 
 
Der Jugendpokal in der U14 und der U18 wurde auf Bezirkseben abgesagt, da nur wenige 
Mannschaften gemeldet wurden. (U14w: 0, U14m: 3, U18w: 1, U18m: 1) 
 
Bei Meldungen zur Bezirksmeisterschaft sind nicht immer alle Jahrgänge von den KJLen gemeldet 
worden. Hier bitten wir, im nächsten Jahr darauf zu achten, dass die Meldungen vollständig sind. 
 
Es wird immer schwieriger, Ausrichtern zu finden. Es wird noch ein Ausrichter für die BEM U 15 am 
03.02.2019 gesucht. 
 
Top 7 Berichte, Probleme der Kreise und Aussprache: 
 
Kleve: Die Jugendleitung aus Kleve fehlte entschuldigt. Ein entsprechender Bericht wurde vorher zur 
Verfügung gestellt.   
Vortrag aus dem eingereichten Bericht: Der Kreis Kleve wächst weiterhin zusammen. Es werden 
Kreisrandoris regelmäßig durchgeführt. Auch kann der Kreis eine Kreisauswahlmannschaft stellen. 
Die TN Zahlen bei den durchgeführten Maßnahmen bleibt stabil.  
 
Birgit Kallen ergänzte den Bericht dahingehend, dass das Zwei-Kreisturnier gut besucht wird und man 
jetzt ein zweites Zwei-Kreisturnier eingeführt werden soll. 
 
Niederrhein Süd: Die Kreisjugendleitung fehlte unentschuldigt. 
 
Wuppertal: Kreisjugendleitung war nicht anwesend, dafür berichtete Karsten Labahn 
stellvertretend. 
Die Turniere werden planmäßig durchgeführt. Die TN-Zahl ist relativ konstant. Allerdings stellt der 
Kreis wie die letzten 2 Jahre wieder eine Auswahlmannschaft. Auch in diesem Kreis, ist das Finden 
von Ausrichtern schwierig. 
 



Düsseldorf: Die TN-Zahlen sind bei den Maßnahmen weitestgehend stabil. Auf Kreisebene wurden 3 
Turniere mit der U18 durchgeführt. Hier sind jedoch die TN-Zahlen sehr gering. Ferner wurde ein 
Turnier mit Fremdvereinen, die eingeladen wurden, im Erwachsenenbereich durchgeführt. Es gibt 
nun die Überlegung, auch für die U 18 Fremdvereine einzuladen, damit eine höhere Beteiligung 
erreicht werden kann. 
 
Das Mannschaftsturnier in der U10 und U13 ist aufgrund der geringen Beteiligung ausgefallen. 
In der Kreisliga in der U12 waren dieses Jahr wieder 9 Mannschaften am Start. 
 
Auffällig Ist jedoch die „Meldemoral“, da viele Vereine nicht im Vorfeld melden. Beispiel ist die KEM 
U10, wo 135 TN gemeldet am Tag aber 190 erschienen sind. 
 
Ansonsten bestehen im Kreis keine größeren Probleme 
 
Bericht Kampfrichterreferent:  
Die Zusammenarbeit zwischen der Bezirksjugendleitung und der Kampfrichterreferenten läuft sehr 
gut. 
Positiv erwähnt wurden auch die gestaffelten Waagezeiten, denn so wurde die Zeit der Athleten in 
der Halle verkürzt. Als Vorschlag für künftige Maßnahmen wurde unterbreitet, dass die 
ausrichtenden Vereine jemanden zum Wiegen abstellen sollen, die Pässe würden jedoch weiterhin 
durch die Kampfrichter kontrolliert. So lässt sich der erhöhte Aufwand für die Kampfrichter wieder 
auffangen, da fast ständig parallel zum Kampf auch eine Waage stattfindet. 
 
Wie jedes Jahr sollen alle Vereine Werbung machen, damit wir Kampfrichternachwuchs erhalten. 
 
Top 8 Wahl eines Versammlungsleiters:  
Als Versammlungsleiter wurde Erik Gruhn als einziger Kandidat vorgeschlagen.  
Erik Gruhn wurde von der Versammlung einstimmig als Versammlungsleiter gewählt. 
 
Top 9 Entlastung der Jugendleitung: 
Erik Gruhn bedankte sich zunächst bei der Jugendleitung für die geleistete Arbeit und schlug der 
Versammlung vor, die Entlastung im Block vorzunehmen. Dies wurde ebenso einstimmig 
angenommen wie die anschließende Entlastung selber. 
 
Top 10 Losen der Kreise: 
(1) Niederrhein-Süd 
(2) Wuppertal 
(3) Düsseldorf 
(4) Rhein-Ruhr 
(5) Kleve 
 
Top 11 Vergabe von Meisterschaften: 
SA, 2.2.2019  BEM U18 (TG Neuss, 3 Matten)  
SO, 3.2.2019  BEM U15 (???, 3/4 Matten) + optional Turnier 
SA, 22.9.2019  BEM U10, U13 (MSV Duisburg, 5 Matten) 
SA. 10.11.2019:  NRM U13 (Richtet der Bezirk Köln aus) 
 
Top 12 Vergabe von Turnieren: 
10.2.2019:  Holten-Cup U13, U15 (JT Holten, 3 Matten) 
26.5.2019: 9. Generationen-Turnier U13, U15, U18, Sen, Sen Ü30, Sen Ü45  

(Tbd. Osterfeld, 5 Matten) 
23.11.2019:  Willi-Lang-Gedächtnisturnier U11, U14, U17 (MSV Duisburg, 4 Matten) 
 



 
Top 13 Anträge:  
Anträge wurden bei der Jugendleitung nicht eingereicht. 
 
Top 14 Verschiedenes: 
Die BJL bittet darum, dass wenn Fragen oder Probleme bestehen, sich zunächst an die zuständige 
Jugendleitung zu wenden, bevor man sich an die Verbandsjugendleitung wendet.  
 
Aus der Versammlung wurde angemerkt, dass die Mattengrößen zu groß sind und daher viele Hallen 
nicht mehr nutzbar sind, wenn 3 Meter Sicherheitsfläche gelegt werden muss. Hier wurde auf die 
bestehende WKO des NWJV verwiesen. Sofern hier Änderungswünsche bestehen, müssen diese per 
Antrag bei dem Verbandsjugendtag eingereicht werden. 
 
Protokollführer: Christoph Hendrichs 


